
«Чтобы советское общество 
уверенно двигалось вперед, к 
нашим великим целям, каж
дое новое поколение должно 
подниматься на более высо
кий уровень образованности 
и общей культуры, проф ес
сиональной квалификации и 
гражданской активности. Т а
ков, можно сказать, закон со
циального прогресса».

(И з речи Генерального сек
ретаря  ЦК КП СС товарищ а 
К. У. Ч ерненко на ап рель
ском (1 9 8 4  г.) П ленуме 
Ц К  КП СС). Газета основана в 1964 г. ♦  № 23 (71S) Среда, 19 сентября 1984 г. ф  Цена 2 коп.

Масштабы советского народ
ного образования сегодня ко
лоссальны: в высшей школе
учатся 5,3 миллиона человек, 
в средней общеобразователь
ной — 52,5 миллиона, а вме
сте с системой дошкольного 
воспитания — около 80 мил
лионов человек.

Главная цель осуществляе
мой ныне реформы народного 
образования — повысить каче
ство образования и коммуни
стического воспитания моло
дого поколения, коренным об 
разом улучшить подготовку мо
лодых людей к жизни, труду и 
обороне Родины, поднять шко
лу на качественный уровень, 
отвечающий потребностям и 
задачам ускоренного социаль
но-экономического и научно- 
технического прогресса нашего 
общества. Реформа школы бу
дет также способствовать по 
вышению качества подготовки 
специалистов для народного 
хозяйства страны и в высших, 
и в средних специальных учеб
ных заведениях.

«Наука начинается там, где 
кончается то, что мы уже зна
ем»,— говорил академик И. В. 
Петрянов-Соколов.

Познание неисчерпаемо, все 
знать невозможно: даже бес
конечно малый электрон, по 
великой мысли В. И. Ленина, 
неисчерпаем в смысле позна
ния, а что уж говорить обо 
всем мире. Но, чтобы не быть 
захлестнутым потоком инфор
мации, нужно научиться учить
ся: учиться думать, доходить 
до всего самим.

Георгий Гречко, космонавт, 
дважды Герой Советского Со
юза, доктор физико-матема
тических наук, на вопрос: «Где 
предел познания?», ответил: 
«Предел — бесконечность. Че
ловеку нужна перспектива. 
Ибо все мы растем и не дол
жны когда-то упереться в по
толок...»

Все мы причастны к поиску 
и познанию. Все. Вопрос лишь 
в отношении к делу, в степени 
творчества. Азы знаний ребе

нок получает в семье, затем — 
в школе и наконец выходит в 
большую жизнь, где важней
шее место занимают самосо
вершенствование и самовоспи
тание. Студентам предоставле
на счастливая возможность 
шлифовать свои знания, ум е
ния, навыки в вузе под руко 
водством высококвалифициро
ванных преподавателей: в на
шем институте успешно тру
дятся на ниве просвещения 11 
докторов наук и профессоров, 
400 кандидатов наук, доцентов.

Все области жизни, все про
фессии, все возрасты покорны 
могучей и благотворной силе 
— силе знания. Мы — страна 
учителей и учеников. Сегодня, 
в условиях развитого социа
лизма, в эпоху научно-техниче
ской революции все выше тре 
бования к уровню культуры, 
образованности и общества в 
целом, и каждого его гражда
нина. Наука — производитель
ная сила общества, знания — 
условие создания материаль
ных ценостей. А  новый XXI 
век, в котором вам, нашим се
годняшним студентам, предсто
ит жить и творить, потребует 
еще большего. Поэтому пот
ребность в профессиональном 
и духовном росте должна 
стать естественным состоянием 
для каждого, необходимостью. 
В социально справедливом 
обществе знания — сила, под
нимающая личность нового 
человека к вершинам гуманиз
ма. Мы трудимся и учимся 
ради того, чтобы вы и ваши 
дети были лучше и счастливее 
нас.

В нашем институте вы полу
чите любимые специальности, 
вырастите нравственно, духов 
но. И как граждане Страны 
Советов, молодые интеллиген
ты будете творить на благо 
общего дела, нужного и полез
ного обществу. А пока учение 
дл« вас — и труд, и радость, 
и ясный путь в большой мир.

Д. КРИВОЛУЦКИЙ,
секретарь парткома инсти
тута.

О П Е Р А Ц И Я  « У Р О Ж А И »
1226 студентов нашего инсти

тута успешно трудятся на полях 
края в сформированных сель
скохозяйственных строитель
ных отрядах. Они убирают уро
жай в Балахтинском, Ново 
селовском, Ужурском, Емель-

яновском и Бирилюсском
районах. 210 политехников
работают помощниками ком
байнеров, 30 студентов —
комбайнерами, 25 — трактори
стами. Об одном из лучших 
ССХО института читайте на 2-й 
стр.
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И ТРУД, И СЧАСТЬЕ З Д Р А В С Т В У Й Т Е ,  П Е Р В О К У Р С Н И К И !
Студенческая семья нашего 

института пополнилась боевым 
отрядом успешно выдержав 
ших вступительные экзамены 
первокурсников.

3 сентября вчерашние аби
туриенты приступили к заняти
ям. Впервые, в отличие от 
прошлых лет, новая смена не 
поехала убирать урожай на 
полях края в сельскохозяйст
венных строительных отрядах. 
Мы решили последовать при
меру многих вузов страны: по
зволить все драгоценные дни 
первого семестра использовать 
для успешной учебы, чтобы не 
тянулись «хвосты» с первого 
курса — свидетельство несвое
временно, а, значит, с низ
ким качеством изученных дис
циплин. И мы вправе ожидать 
от нынешнего набора более 
весомых результатов в учебе, 
активного, плодотворного уча
стия в общественной жизни 
института. Каково оно, наше 
новое пополнение?

План набора в институт по 
сравнению с прошлым годом 
увеличен на 100 человек за 
счет открытия новой специаль
ности «Робототехнические си
стемы» (50 человек), увеличен 
набор на специальности «Ав 
томатика и телемеханика» и 
«Электронные вычислитель
ные машины» (по 25 человек 
на каждую). Таким образом, 
на дневное отделение принято 
1625 человек.

Документы на дневное от
деление подали 1749 абитури
ентов, среди них 45 имеют 
дипломы с отличием и меда
ли. Сдали по одному экзаме
ну на отлично и стали студен
тами 35 человек.

167 первокурсников имеют 
производственный стаж не ме
нее двух лет. Особенно много 
пришедших с производства на 
АТФ  (38), РТФ (28), МТФ (26), 
М СФ  (18). 148 юношей пришли 
в институт из рядов Советской 
Армии.

Абитуриенты съезжались на 
конкурсные экзамены в КПИ из

разных регионов и союзных 
республик нашей Родины, но 
большинство — 1629 — жители 
Красноярского края, в том чис
ле из Красноярска —  781 чело
век, По направлениям респуб
лик и национальных округов 
поступили 8 человек. Стали 
студентами 97 слушателей под
готовительного отделения.

В этом году внесены изме 
нения в правила приема в ву
зы. Коснулись они и нас; не 
учитывался средний балл в ат 
тестате. Характерно, что по
ступающих «по эксперименту» 
было значительно больше, чем 
в прошлом году: 672 человека, 
из них 400 досрочно стали сту 
дентами, набрав по результа
там экзаменов не менее 9 бал
лов.

Наибольший конкурс, как и 
в прошлом году, выдержали 
абитуриенты, поступившие на 
специальности «Эксплуатация 
автомобильного транспорта» и 
«Радиотехника», показавшие 
высокое качество знаний. В то 
же время предметные комис
сии имеют серьезные претен
зии к уровню подготовки вы
пускников, особенно сельских 
школ: лишь 78 процентов аби
туриентов поступили из сел 
(по сравнению с красноярца
ми — 89 процентов). Надеемся, 
что реформа общеобразова
тельной школы в будущем уст

ранит подобные факты.
К моменту зачисления в ин

ститут на оставшиеся после за
числения подготовительного от
деления и «эксперимента» 1094 
места претендовали 1166 аби
туриентов, успешно сдавших 
все экзамены.

Организованно и оперативно 
поработали председатели пред
метных комиссий доцент ка
федры физики Н. Ф . Шемяков, 
старший преподаватель кафед
ры прикладной математики 
Н. И. Гомер, старший препода
ватель подготовительного от
деления Л. А. Гурова. Хорошая 
наглядная информация, распи
сание экзаменов и консульта
ций, объявления, лекции и еже
дневные консультации для 
абитуриентов по всем предме
там, занятия 1850 слушателей 
на подготовительных курсах 
помогли многим устранить 
пробелы в знаниях и успешнее 
сдать экзамены.

Успешной работе приемной 
комиссии способствовал само
отверженный труд инженеров 
информационно - вычислитель
ного центра Н. А. Стукаловой и 
Е. А. Сидоровой. Благодаря 
своевременно получаемым 
данным была облегчена рабо
та приемной комиссии по ор
ганизации нового набора на 
всех этапах от приема доку
ментов до зачисления.

Несмотря на окончание приема 1984 года, работа приемной 
комиссии факультетов не окончена. Институт уже думает и забо
тится о новом наборе. Наши взоры обращены к потенциальным 
абитуриентам — школьникам старших классов школ Красноярска.

Первого сентября в актовом зале на праздник науки собрались 
около 700 школьников из пяти школ Октябрьского района вме
сте со своими учителями и представителями отдела народного 
образования. Перед ними выступили ректор института А. М. Ста- 
вер, доцент кафедры технологии машиностроения С. Н. Шато- 
хин и доцент кафедры вычислительной техники Е. А. Вейсов. За
тем деканы механико-технологического, радиотехнического, те
плоэнергетического факультетов провели экскурсии по лабора
ториям.

В добрый путь, первокурсники, к вершинам знаний и граждан
ской зрелости!

В. СИДОРОВ,
заместитель ответственного секретаря приемной комиссии, до

цент кафедры ЭиОПМ.

НА СНИМКЕ: первокурсники теплоэнергетического факультета после лекции по физике 
отвечают на вопросы редакции. Читайте об этом на 2-й стр. Фото Г. Домбровской.



«УРОЖАЙ-84» СТРОЙОТРЯД!
ЗАКОНЧИЛОСЬ ЛЕТО 

Т Р У Д О В О Е

По-прежнему ударно трудит
ся комсомольский экипаж от
ряда «Сибиряк» Краснояр
ского политехнического ин
ститута в Комсомольском сов
хозе, возглавляемый Влади
миром Катциным. Вместе’ со 
своим помощником Юрием 
Адаменко он уже намолотил 
более тысячи центнеров зер
на нового урожая. Это самый 
высокий показатель в совхозе.

В. МИШИН, 
первый секретарь Балахтин- 
ского райкома ВЛКСМ. 
(Перепечатано из газеты 

«Сельская новь» Балахтинско- 
го района).

В адрес ректората Краснояр
ского политехнического инсти
тута, деканата автотранспорт
ного факультета и родителей 
М. С. Катцина и С. Ф. Адамен
ко поступило благодарствен
ное письмо от дирекции, парт
кома и профкома совхоза 
«Комсомольский» Балахтин- 
ского района.

«Уважаемые товарищи! Со
общаем, что в битве за хлеб

Сегодня гостями редакции 
стали первокурсники потока 
Т-74 теплоэнергетического фа
культета — лидера института 
по успеваемости. Многие из 
них: Алексей Герасимчук, Ека
терина Сосновская, Константин 
Кунц поступали в наш вуз по 
эксперименту и сдали вступи
тельные экзамены на отлично.

Вчерашним десятиклассни 
кам, которых вы видите на 
снимке на первой полосе, мы 
задали вопросы:

1. Почему вы избрали своей 
специальностью 030S — «Тепло
вые электрические станции»!

2. Если бы вы не поступили в 
наш институт, чем бы стали 
заниматься!

3. Какие предметы люби
мые!

4. Хотите ли заниматься об
щественной работой!

5. Что вы знаете о факульте
те общественных профессий, 
будете ли учиться на его отде
лениях!

6. Как проходит адаптация к 
жизни в вузе!

Владислав Крашенинников:
1. Стремление к изучению 

физики и математики привело 
меня в КПИ. Много слышал от 
знакомых и друзей об институ
те, читал о нем в «Краснояр
ском рабочем». Большое вли
яние на мой выбор оказали 
родители и брат. Выбрал свою 
специальность потому, что 
теплоэнергетика имеет боль
шие перспективы,

2. Продолжал бы работать 
на предприятии.

3. Английский, математика.
4. Хочу создать на нашем 

факультете дискотеку.
5. Мало времени, но хоте

лось бы.
Сергей Иванов:
1. У меня за плечами — 

служба в рядах Советской А р
мии. Решил учиться в инсти
туте, поступил на ТЭФ . Счи
таю, что это интересная и 
перспективная профессия.

2. Если бы не поступил, по-

Пятьдесят юношей и деву
шек успешно сдали нынче
вступительные экзамены для 
получения в нашем институте 
новой специальности — инже
нер по робототехническим си
стемам.

ЛУЧШИЕ
нынешнего года студенты АТФ 
В. Катцин и Ю. Адаменко еже
дневно выполняют и перевы
полняют дневную норму вы
работки при прямом комбайни- 
ровании хлебов до 160 процен
тов, за что они неоднократно 
получали благодарности и 
личные поздравления от адми
нистрации и общественных ор
ганизаций совхоза. 3 сентября 
за перевыполнение плана в их 
честь был поднят флаг трудо
вой славы совхоза «Комсо
мольский».

За прошедший период бой
цы сельскохозяйственного от
ряда намолотили хлеба боль
ше, чем любой другой ком
байнер совхоза: первыми сда
ли 1000 центнеров хлеба, и их 
комбайн СКД-5 № 53 украси
ла первая звездочка. По усло
виям социалистического со

шел бы работать на Назаров- 
скую ГРЭС.

3. Все предметы считаю важ
ными и нужными.

4. Я — староста. Общест
венную работу считаю нужной 
и полезной для всех.

5. В дальнейшем.
6. В институте нравится, на

строение —  отличное.
Александр Михайлов:
1. Я живу в центре КАТЭКа, 

в Шарыпово. После службы в 
рядах Советской Армии, уви
дел свой молодой город в но
востройках. Это город с боль
шим будущим, особенно по 
производству электроэнергии 
и добыче угля. Сейчас уже го
товится место под ТЭС. Я ре
шил после окончания инсти
тута работать на этой электро
станции.

4. Я— староста. Есть опыт 
работы с людьми.

6. В институте нравится. На
строение хорошее. В свободное 
время занимаюсь спортом.

Екатерина Сосновская:
1. После школы я работала 

на Канском биохимическом 
заводе в ТЭЦ. Внимательно при
сматривалась к работе тепло
техников, машинистов котлов и 
других работников. Меня очень 
интересует все, что связано с 
тепловыми электрическими 
станциями, тем более, что сей
час в нашей стране разверну
лись такие грандиозные строй
ки, как КАТЭК. Хочу работать 
по этой специальности, рекон
струировать своими руками 
Канский биохимический завод.

2. Работала бы на прежнем 
месте и готовилась сдавать 
экзамены в следующем году.

3. В школе любила матема
тику.

4. На заводе в бригаде была 
комсоргом; здесь я записалась 
в кружок художественной са
модеятельности. Особой тяги к 
общественной работе нет.

5. Конечно, хотелось бы, но 
не уверена, что на все хватит 
времени.

6. Институт мне очень нра-

Манипуляторы используют
ся уже на многих производст
вах Красноярского края: за
воде комбайнов, Дивногор
ском заводе низковольтной 
аппаратуры, Красмаше и дру
гих. Роботы улучшают условия 
труда, освобождают людей от

В СОВХОЗЕ
ревнования они премированы 
50 рублями и награждены По
четными грамотами.

Их экипаж — лучший Ком
сомольске - молодежный кол
лектив в Балахтинском районе, 
а имя В. Катцина занесено на 
районную Доску почета.

Это большое трудовое до
стижение вдохновляет и моби
лизует всех бойцов отряда 
«Сибиряк» на ратный труд».

Хорошо трудятся командир 
отряда «Сибиряк» Анатолий 
Скурихин, его помощник на 
комбайне Олег Ребенок, Анд
рей Лапшов, Александр Моро
зов, С. Укадеров и другие.

В. КУКШИН, 
ст. преподаватель кафедры 
автомобильных перевозок, 
ответственный за ССХО «Си
биряк».

вится, настроение отличное, но 
пока, не скрою, трудновато. На
деюсь привыкнуть.

Алексей Герасимчук:
1. Я и мой одноклассник 

О лег Бушевец уже 4 года жи
вем в Шарыпово —  столице 
КАТЭКа. На наших глазах раз
ворачивалась грандиозная 
стройка, и, видя ее перспек
тивы, мы хотели остаться рабо
тать на ней. Но чтобы прино
сить большую пользу, необхо
димо образование, умение хо
рошо разбираться во всех тон
костях строительного дела. 
Именно поэтому мы и поступи
ли на теплоэнергетический ф а
культет КПИ.

2. Если бы мы не поступили 
в Красноярский политехниче
ский институт в этом году, по
ехали бы на КАТЭК работать, 
а в следующем году вновь, 
основательно подготовившись, 
пришли бы сдавать вступи
тельные экзамены.

Любимые предметы в шко
ле— математика и физкульту
ра. Особенно физкультура.

4. Олег Бушевец — физорг 
группы. Это поручение ему 
нравится, и он приложит мак
симум стараний, чтобы выпол
нить его хорошо.

6. После школы нам, конеч
но же, несколько труднее 
учиться. Но мы полны желания 
учиться как можно лучше. А 
вообще пока все нормально.

Евгений Кошелев:
1. Профессия теплоэнергети

ка меня почему-то не привле
кала. Наверное, потому, что 
ничего о ней не знал. Но судь
ба столкнула меня с двумя 
преподавателями кафедры 
ТЭФ , и я подал документы 
в КПИ.

2. Если бы не поступил на 
дневное отделение, хотел бы 
учиться на вечернем или за
очном факультете.

3. Физвоспитание.
4. Я — староста. Работать тя

жело, но интересно; мешают 
прежде всего свои личные не
достатки.

5. Хотелось бы, хотя о ФОПе 
я пока знаю очень мало.

Есть надежды на лучшее.

монотонной работы, способст
вуют росту производительно
сти труда. Командирами тако
го производства и станут се
годняшние первокурсники.

И. ДУБРОВСКИЙ, 
декан ЭМФ.

В Курагинском зональном 
отряде в период третьего тру
дового семестра работало 17 
студенческих строительных от
рядов, из них семь — Красно 
ярского политехнического ин
ститута: «Темп», «Данко», «Мо
лодость», «Факел», «Мериди 
ан», «Ермак», «Эхо». Наши 
бойцы работали на объектах 
сельского строительства, а 
отряды «Данко» и «Моло
дость» построили две школы 
на 650 мест. Шесть отрядов 
освоили 420 тысяч рублей капи
таловложений; за три дня удар
ного труда отряды перечисли
ли 2960 рублей. Сельским биб 
лиотекам было передано более 
120 книг, агитбригады отрядов 
дали более 20 концертов, лек
торские группы прочитали 60 
лекций. Бойцы ССО  участвова 
ли в заготовке кормов, уборке 
и прополке овощей. Отряд 
«Данко» организовал суббот
ник в селе Березовка, на кото 
ром отремонтировали детский 
сад. Школу отряд «Данко» сдал 
со студенческим знаком каче
ства. Пять отрядов участвовали 
в районном фестивале студен
ческих отрядов.

По Курагинской зоне среди 
мужских отрядов первое ме
сто занял «Темп» машиностро 
ительного факультета, о кото
ром стоит сказать особо: от
ряд состоял из восьми студен
тов и восьми трудновоспитуе 
мых подростков. Среди жен 
ских отрядов первое место по

Линейный студенческий стро
ительный отряд «Кристалл» ли
тейно-сварочного факультета 
существует 4 года. За это вре
мя его бойцы дважды работа
ли в городе и один раз выез
жали в Минусинск.

В этом году «Кристалл» (ко
мандир отряда — Сергей 
Мерцев) работал в Красноярске 
на строительстве нового хлебо
завода производительностью 
120 тонн хлеба в сутки. Нахо
дится хлебозавод в районе 
Северо-Восточного промыш
ленного узла. Партийная, 
профсоюзная и комсомольская 
организации треста «Красно- 
ярскалюминстрой» отнеслись с 
большой ответственностью к 
приему нашего отряда. Были 
оборудованы и подготовлены 
жилой городок и фронт работ 
— в два раза больший, чем по 
договору.

За третий трудовой семестр 
бойцы нашего отряда провели 
много общественно полезных 
мероприятий, благоустраивали 
городское кладбище. Начало 
комиссарской работе было 
положено еще в подготови
тельный период: собрано 40
книг в фонд библиотеки села 
Селиваниха.

В первый же день приезда 
на место дислокации 10 бой
цов отряда охраняли общест
венный порядок в Зеленой 
Роще, провели четыре рейда.

В отряд был зачислен по
четным бойцом Герой Совет
ского Союза Александр Мат
росов. Деньги, заработан
ные на его имя (274 рубля), 
перечислены на строительство 
мемориала Победы на Поклон
ной горе в Москве.

Оказывалась шефская по
мощь Посту № 1 в Краснояр-

зоне занял «Данко» ТЭФ . 15 
процентов своей зарплаты де
вушки перечислили школе-ин
тернату № 6.

К сожалению, в организации 
работ студенческих отрядов 
были и недостатки. Так, напри
мер, отряд «Факел» ТЭФ , при
быв на место дислокации, ос
тался без фронта работ: за
долго до их приезда работа 
была выполнена бригадой «ша
башников». Бойцы «Факела» 
были вынуждены уйти на не
подготовленные объекты, а это 
плохо сказалось и на настрое
нии, и на результатах работы 
отряда. Бригада отряда «Ер
мак» строила паводковый водо
сброс в селе Шалаболино. Сле
дует сказать, что командный 
состав отряда был подобран 
неправильно, в чем есть опре- 
еленный просчет бюро ВЛКСМ 

машиностроительного факуль
тета.

Особенно слабо работал ко
мандир отряда «Ермак» Д. Ва
сильев. Были и другие мелкие 
недостатки, но в основном от
ряды нашего института с по
ставленными перед ними за
дачами справились.

С. МЕРЦЕВ, 
зам. секретаря комитета 
ВЛКСМ КПИ по производст
венной работе,

Н. ГОВОРУШКИН, 
командир Курагинского зо
нального штаба ССО.

ске: школьникам читались лек
ции, были оборудованы Ленин
ская комната и фотолаборато
рия. «Кристалл» участвовал 
во Всесоюзном рейде «Приро
да», за период работы отряда 

было прочитано 18 лекций и да
но пять концертов агитбригады, 
которая в районном конкурсе 
заняла третье место. Второе 
место наш отряд занял в го
родском конкурсе на лучшее 
оформление лагеря ССО . На 
городской спартакиаде меж
ду ЛССО отряд занял третье 
место в общем зачете (I ме
сто в легкоатлетическом мно
гоборье, I место —  по шаш
кам, И —  по баскетболу и II— 
по футболу). За три дня удар
ного труда отрядом заработа
но и перечислено 902 рубля. 
Всего отрядом освоено 84 ты
сячи рублей капиталовложений 
при плане 74 тысячи рублей, то 
есть более 2,5 тысячи рублей на 
одного бойца, что выше, чем 
в среднем по тресту. Лучшими 
бойцами отряда признаны Па
вел Холодков, Семен Пайму- 
ратов, Сейран Димаксян.

В общем, все, что было на
мечено на третий трудовой 
семестр, выполнено, за исклю
чением мелких недостатков, 
которые типичны для любого 
отряда. Часто проходили вече
ра отдыха с отрядами, которые 
дислоцировались поблизости. 
По нашему мнению, отряд жил 
полнокровной жизнью.

Наш отряд занял первое 
место среди ССО , работавших 
в главке «Красноярскалюмин- 
строй».

В следующем году кристал- 
ловцы хотели бы поехать на 
Север или снова работать в 
тресте «Красноярскалюмин- 
строй».

А. АФЕРЕНОК, 
комиссар ССО «Кристалл».

СЛОВО — ПЕРВОКУРСНИКАМ

Н А С Т Р О Е Н И Е - О Т Л И Ч Н О Е !

ИМ У П Р А В Л Я Т Ь  Р О Б О Т А М И

«КРИСТАЛЛ» ПОДВОДИТ ИТОГИ



ТВОЕ СЛОВО!
ССО  «Темп» машинострои

тельного факультета — от
ряд необычный, единствен
ный в своем роде среди ин
ститутских ССО : его бойцами 
были восемь студентов 
и восемь трудновоспитуемых 
подростков. Командир отряда 
— второкурсник Сергей Сос- 
нин и его бывший однокашник

гическим уклоном).
Фронт работ «Темпа» — ре

конструкция двух коровников 
в поселке Маринино Курагин- 
ского молмясосовхоза. По пла
ну стройотрядовцам предсто
яло освоить 52,5 тысячи рублей 
капиталовложений; реальное 
освоение составило 55 тысяч, 
каждый боец заработал около

ЕСТЬ ЕЩЕ РЕЗЕРВЫ , ИЛИ 
БЕЗ ОТРЫВА ОТ КОЛЛЕКТИВА

комиссар Александр Ситов- 
ский (студент М ТФ) не были
«освобожденными» из-за ма
лой численности отряда, то 
есть работали на равных со 
всеми, «без отрыва от руко
водства».

Название бойцы придумали 
отряду нынче сами (прежде он 
был «Одержимым», с 1980 го
да задуман как ССО  с педаго

300 рублей. И это при том, 
что в начале рабочего перио
да случались задержки и не
увязки с доставкой цемента, 
стройматериалов. Но бойцы 
«не расхолодились», работали 
по-ударному.

Причины успешной работы 
отряда кроются, во-первых, в 
том, что наши студенты зара 
нее были готовы к трудностям. 
Будучи немногим старше сво

их воспитанников, прониклись 
чувством особой ответственно
сти не только з% выполнение 
плана, но и за их судьбу. Все 
восемь подростков живут в 
Северо-Западном районе Крас
ноярска и учатся в ГПТУ-50, ос
ваивая профессии автокранов
щиков и сварщиков. Ребята по
добрались, по словам команди
ра, физически крепкие и очень 
исполнительные. Помогло, на
верное, найти с ними общий 
язык и верный тон в общении 
то, что и командир, м комиссар 
сами окончили подобное учи
лище (механизаторов широко
го профиля), отслужили в ря
дах Советской Армии. Обще
ние у студентов и подростков 
было на равных, при взаим
ном доверии. Работали С. Сое- 
нин и А. Ситовский на произ
водстве до армии и после ар
мии тоже. По их словам, 
вряд ли они решились бы 
руководить отрядом без ар
мейской подготовки (оба были 
сержантами). В школе успехами 
не блистали, и в институте 
учиться нелегко, но стипендию 
получают. Сейчас они уверены 
в себе настолько, что хотели 
бы основательно подтянуться 
в учебе,

Практически подростки, ра
ботавшие в отряде, не отдыха
ли: после производственной
практики — стройотряд, с 1 
сентября — занятия в училище. 
Тем не менее они работали бы 
еще, если потребовалось бы, 
а в будущем году очень хо
тят опять поехать в ССО.

Все бойцы «Темпа» считают, 
что могли бы сделать гораздо 
больше. Лучшие из них — 
Олег Кретов и Сергей 
Васильев, Сергей Березовой и 
Виктор Петрейкис.

Сергей Васильев был авто
ром плаката «Нет — ядерному 
взрыву!», благодаря чему 
«Темп» стал победителем кон
курса на лучший политический 
плакат во время участия в сту
денческом фестивале ССО 
Курагинской зоны. Тогда же 
«Темп» занял I место в беге и 
I! место — за лучшую эмбле 
му отряда.

Ю ношескому ССО  не просто 
было подготовить концерты 
агитбригады. Помогла дружба 
с выпускницами марининской 
школы: совместная программа 
была успешно подготовлена, 
понравились их концерты ме
стному населению.

За четыре дня ударного тру
да заработанные средства пе
речислены в фонд XII фести
валя молодежи и студентов в 
Москве, в фонд благоустрой
ства города Гагарина, Союза 
молодежи развивающихся
стран и в фонд пострадавших 
от стихийного бедствия (смер-

«Молодой гвардеец XI пяти
летки».

Комитет ВЛКСМ нашего ин- 
ститута подготовил и направил 
в инспекцию по делам несо
вершеннолетних Октябрьско
го района ходатайство о сня
тии с учета восьми подрост
ков, отлично потрудившихся в 
ССО  /<Темп 84».

И воспитатели, и их воспи
танники почувствовали вкус 
к работе. «Мы планируем и в 
будущем сезоне работать в

ча). Купили книги Детскому са
ду, благоустроили их детский 
городок в свободное время. 
Проводили и другие субботни
ки: убирали территорию в пар
ке, помогали ветеранам труда 
по хозяйству, в школе.

Каждый боец получил По
четную грамоту руководства 
совхоза за ударный труд, и 
среди них подростки Олег 
Дегтярев, Сергей Бочаров, Ва 
лерий Козин, Валерий Каде
тов, Сергей Березовой. А  двое 
— Кретов и Петрейкис — на
граждены знаком ЦК ВЛКСМ

«Темпе» в том же качестве. 
Только отряд будет состоять 
из 35—40 человек. И вообще 
хотели бы до конца обучения 
в вузе работать с «трудными» 
подростками», —  говорят ко
мандир и комиссар.

Л. АН ТО Л ИН ОВ С КАЯ .

НА СНИМ КАХ: бойцы «Тем
па» студент Сергей Васильев и 
подростки Олег Дегтярев и 
Виктор Петрейкис; после вру
чения грамот; острый момент 
соревнований: перетягивание
каната.

СО СТУДЕНЧЕСКИМ ЗНАКОМ КАЧЕСТВА
— Ну что, девчата, поехали, 

вас уже ждут, — обращаясь к 
членам агитбригады, сказал 
секретарь комитета комсомо
ла железнодорожной станции 
Курагино. —  Осталось всего 
полчаса.

Девушки удивленно пере
глянулись: воскресенье —
день отдыха и вдруг — вы
ступление.

— А почему бы и не высту
пить? — раздался голос Ма
рины Богаченко — руководи 
теля агитбригады. Сказано — 
сделано. И вот уже старень
кий автобус снова в пути. Шут
ки, смех, кто-то повторяет сло
ва, кто-то поправляет костю
мы. Агитбригада ехала на кон
церт, посвященный Дню же
лезнодорожника. А  сколько 
всего было таких концертов!

Мы выступали и перед стро
ителями, и перед животново
дами, и перед жителями села 
Березовка, Всего около десяти 
концертов. Большая заслуга в 
успешном их проведении и 
руководителя агитбригады ССО 
«Данко» М. Богаченко. Нас 
часто приглашали приехать еще 
раз.

Надо сказать, что бойцы по

добрались в нашем стройотря
де очень трудолюбивые и ве
селые. Быстро подружились, а 
потому и работа спорилась. 
Все вопросы и трудности пре
одолевали сообща.

Отряд был разделен на три 
бригады: две — бригады де
вушек, одна — парни. Но, не
смотря на разделение, все ра
ботали вместе и потому все
гда выполняли и даже перешь!- 
полняли дневные задания. Ко
гда до завершения срока ра
бот осталась неделя, пришлось 
увеличить рабочий день. На 
собрании отряда единодушно 
было принято решение о не
обходимости завершения ра
бот в срок, то есть к 1 сентяб
ря. Школа — дело государст
венной важности, и мы долж
ны были приложить все силы, 
чтобы сельские ребятишки во
время начали учебу.

Конечно, были и трудности, 
и разного рода неувязки. Ко
гда мы, приехали, фронт работ 
был подготовлен лишь наполо
вину: не вставлены стекла,
дверные блоки, не везде на
стланы полы. Но бойцы нашего 
отряда не сидели сложа руки, 
делали другую работу.

Особенно запомнилась нам 
одна из обычных рабочих суб
бот, когда мы сделали две 
двойные нормы. Накануне ве
чером мы провели собрание 
отряда и постановили увели
чить объем работ в два раза. 
А с утра, в приподнятом на
строении, принялись за дело. 
Работали дружно и слаженно. 
Когда был зашпаклеван пос
ледний метр стены, солнце уже 
садилось за горизонт, но ре
бята были счастливы и пошли 
на отдых с чувством удовлет
ворения от выполненной рабо 
ты.

Мы любили не только тру
диться, но и отдыхать. Очень 
интересно прошли своеобраз
ные праздники: 8 Марта (8 ав
густа), 23 февраля (23 авгу
ста) и Новый год (соответст
венно — 31 августа). Остался в 
памяти и конкурс политической 
песни, проводившийся между 
жильцами комнат. Готовились 
все бойцы. Заранее мы разра
ботали положение конкурса, 
учредили призы. В числе судей 
были и приглашенные комсо
мольцы совхоза. Победили пар
ни. Им и достался большой и 
вкусный торт.

Запомнились и встречи с 
ССО  «Темп». На первой мы 
организовали совместными уси
лиями посвящение в бойцы 
ССО . Все студенты успешно 
прошли испытания и были за
числены в почетную армию 
стройотрядовцев. Особенно 
символично было то, что в бой
цы ССО  «Данко» посвящал 
один из «ветеранов» нашего 
отряда Андрей Русалев.

Хорошо зарекомендовали 
себя «данковцы» и на общем 
слете ССО . Заняли первые ме
ста в конкурсах политической 
песни, агитбригад, на лучшую 
эмблему отряда.

Во время работы мы много 
внимания уделяли шефству: 
отремонтировали два памят
ника, подарили школьной биб
лиотеке несколько десятков 
книг.

Отряд состоялся. Не хоте
лось домой, не хотелось рас
ставаться. Решили все вместе 
съездить в комсомольско - мо
лодежный лагерь. Договори
лись помогать будущему 
«Данко» в подготовке к ново
му третьему трудовому семе
стру.

От имени всего отряда бла
годарим первого секретаря 
РК КПСС поселка Курагино 
Л. А. Марченко и первого сек
ретаря РК ВЛКСМ М. М. Ко- 
стеневич за поддержку, кото
рую они нам оказывали в тече
ние всей жизни отряда. Если 
бы не их внимание, то трудно 
сказать, была ли бы школа го
това к 1 сентября. А  внимание 
нам было просто необходимо, 
так как руководство ПМК-235 
не всегда могло самостоятель
но решать возникавшие про
блемы. В этом отношении не 
повезло отряду «Факел»: все
лето там решался единствен
ный вопрос — чем занять от
ряд?

Хочется пожелать руково
дителям ответственных орга
низаций, чтобы они побольше 
внимания уделяли стройотря
дам. Если бойцы будут чувст
вовать, что они нужны, что их 
труд — необходим, они все 
обязательно сделают с боль
шим энтузиазмом и старани
ем.

А итог работы ССО «Данко» 
таков: вместо обязательных
двадцати тысяч рублей мы 
освоили двадцать пять. Весь 
отряд, все тридцать человек 
поработали на славу. И школу 
сдали в срок.

А . М АКАРОВА, 
командир отряда «Данко- 
84».

Реплика в номер
ОДИН, НО ВАЖ НЫ Й ВОПРОС

Красноярский политехниче
ский институт, самый крупный 
в крае, имеет возможность ли
дировать в стройотрядовском 
движении. Пока итоги третье- 
его трудового семестра крае
вым штабом еще не подведе

ны, но вызывает тревогу тот 
ф акт, что в КПИ низка органи
зация и проведение лодгото- 
вительного периода и непос
редственной работы в отря
дах. Один пример: в меди
цинском институте на 18 ли
нейных ССО  (800 человек) еж е

годно формируется штаб в 
количестве 12— 13 человек; в 
политехническом же — на 33 
отряда (1050 человек) — штаб 
из трех человек (причем, двое 
«штабистов» нынче почти не 
работали по тем или иным 
причинам). Говорим об этом на

каждом заседании, но все ос
тается по-прежнему: команди
ра институтского штаба на
значают не ранее середины 
октября (когда уже должны 
быть известны имена комисса
ров и командиров всех линей
ных отрядов). Хотя известно, 
что уже к середине сентября 
кандидатура командира штаба 
должна быть утверждена. И 
самое главное — не только 
она, но и весь штаб — бое

способный, деятельный нуж
но сформировать полностью 
(думаю, что для КПИ — в ко
личестве не менее десяти че
ловек).

Рекомендуем комитету
ВЛКСМ института при под
держке и помощи партийного 
комитета и ректората решить 
этот вопрос безотлагательно.

В. МИХАЙЛОВ, 
комиссар краевого ССО .
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БОЛЬШОЙ театр 

|  6 КРАСНОЯРСКЕ
7 сентября в нашем городе 

спектаклем «Лебединое озе
ро» П. И. Чайковского откры
лись гастроли Большого теат
ра Союза ССР. Сегодня этот 

| театр — крупнейшая советская 
сцена, невозможно переоце
нить его творческий вклад в 
советское искусство, трудно 
перечислить спектакли, по
ставленные на его сцене... Этот 

I сезон в жизни театра — уже 
209-й.

В программе — жемчужины 
| мирового балетного искусства:
! «Щелкунчик», «Спящая краса- 
j вица», «Раймонда», «Каменный 

цветок», «Спартак» (этот балет 
в постановке главного балет
мейстера Большого театра 
Ю. Н. Григоровича был удо
стоен Ленинской премии),

В труппе — известные ма
стера балета народный артист 
СССР, лауреат Ленинской и 
Государственной премий М. 
Лавровский, народные артисты 
РСФСР Л. Семеняка, Б. Аки
мов, А. Богатырев и молодые, 
но уже популярные артисты Н. 
Ананиашвили, А. Фадеичев и 
Другие.

Шесть лет назад, когда бы
ла создана опера в Краснояр
ске, Большой театр взял ш еф
ство над ней. Нынешние гаст
роли — один из этапов этого 
творческого союза. Наши гости 
из Москвы не только выступа
ют в спектаклях и концертах. 
Они побывали также в гостях 
у коллективов алюминиевого 
и металлургического заводов, 
завода телевизоров и химком
бината «Енисей», у молодых 
строителей КАТЭКа.

Конечно же, интерес к вы
ступлениям этого прославлен
ного коллектива огромен, 
итоги гастролей еще не раз 
будут освещаться в печати. А 
пока — спешите в театр: вол
шебство искусства мимолетно, 
как все прекрасное.

ЛЕТНИЕ ГАСТРОЛИ

Ч Е М У  У Ч И Т  Т Е А Т Р
Как обычно, летние месяцы большого города насыщены куль

турными событиями, в частности, театральными. Не явился ис
ключением для Красноярска в этом смысле и текущий год. На
шему зрителю посчастливилось встретиться с одним из лучших 
театральных коллективов страны — Грузинским ордена Ленина 
академическим театром им. Шота Руставели, с интересной твор
ческой труппой Сахалинского драмтеатра им. Чехова, вновь 
встретиться с Новосибирским театром «Красный факел» (первая 
встреча с ним состоялась в 1967 году), а также познакомиться 
(в дополнение к прошлогоднему спектаклю-концерту «Мастер 
и Маргарита» по М. Булгакову) с другой работой МХАТа — 
спектаклем А . Соколовой «Эльдорадо», премьера которого со
стоялась в 1978 году в Москве.

Каждому театру свойствен 
свой сценический почерк, ре
жиссерские установки, наконец, 
выражение самой театрально
сти (декорации, костюмы, осве
щение, актерские слова, жесты 
и т. д .), но всех их объединяет 
стремление с наибольшей пол
нотой передать «художествен
ную жизнь человеческого ду
ха», выказать подлинную ат
мосферу самой пьесы — об
нажить глубинные мотивы дра
матического содержания.

Пример, убеждающий нас в 
этом, —  спектакль грузинских 
артистов «Кавказский меловой 
круг» Б. Брехта. Сам внешний 
сюжет драмы ясен: во време
на феодализма в Грузии слу
чился дворцовый переворот, 
представители власти города 
бегут. Губернаторша «забыва
ет» своего ребенка Мишико. 
Его подбирает простая кресть
янка Груше, которая прячет 
его, старается обеспечить ему 
лучшую жизнь. Пройдя с ним 
невероятно тяжелые испытания, 
Груше фактически становится 
матерью Мишико. Но власть 
в стране меняется снова, и гу
бернаторша Натэлла ищет и 
«находит» своего ребенка... Во
лей случая в суде вершит дела

Аздак — выходец из глубин
ных народных масс, которому 
хотя и не чужды человеческие 
пороки, присущи высокие нрав 
ственные принципы. Благодаря 
ему ребенок остается с нею, 
а она к тому же встречается

со своим возлюбленным — 
солдатом Симоном Чачавой...

В канве спектакля с необы
чайной силой демонстрируют
ся высокие нравственные кри
терии человеческой личности 
— воля, помыслы, действия 
подлинной матери Груше, роль 
которой играет великолепная 
актриса — народная артистка 
Грузинской ССР Иза Гигошви- 
ли, создавшая стержневой 
нерв философски сложной 
брехтовской пьесы. Как здесь 
не вспомнить слова гениально
го драматурга Шиллера, пол
ностью воплощенные в сцени
ческую жизнь И. Гигошвили! 
«Вся мощь нравственного зако
на проявляется во всей полно
те лишь тогда, когда он пред
стает перед нами в борьбе 
со всеми другими силами при
роды, и все они перед лицом 
его теряют свою власть над 

человеческим сердцем». И, пра
во, образ маленькой безза
щитной, но обаятельной и чре
звычайно сильной материнским 
духом Груше забыть невоз
можно! Изой Гигошвили образ 
персонажа был как бы транс
формирован в сам драматиче
ский образ — стал выражени
ем художественного смысла 
пьесы. Ее мастерство ассисти- 
руется великолепной игрой, на 
мой взгляд, таких актеров, как 
Рамаз Чхиквадзе (Аздак), Гия 
Перадзе (Иосиф) и Джемал Га 
ганидзе (Лаврентий)...

Радует утверждающийся обы

чаи приезда группы актеров 
МХАТа в наш город. Привезен
ный ими спектакль А . Соколо
вой «Эльдорадо» в какой то 
мере созвучен рассмотренной 
нами брехтовской драме. Те же 
извечные вопросы драматизма 
человеческих взаимоотноше
ний в сфере личностной, семей
ной жизни, даже если пьеса 
комедийного характера. Но ре
жиссерское решение здесь 
принципиально иное — в тра
диции Чехова: семейные отно
шения Его, Ее и их троих детей 
и невесты Антона складывают
ся не на интриге, определяю
щей, как правило, фабулу 
пьесы, а характеризуются глу
бинными конфликтами между 
личностью и окружающими ее 
людьми —  сюжетной канвой. 
Кажется, будто бы в «поле ви
димого набора ситуаций» каж
дый герой высказывает свою 
точку зрения на мир, на свои, 
чужие поступки, действия. А 
на самом деле в этой поли
фонии звучания голосов — 
уже в сознании зрителя — 
складывается художественная 
целостность спектакля, вопло
щается его художественный 
смысл: нет для зрителя уни
версальных советов, поучений, 
мерок, а есть возможность 
сопереживания для него проис
ходящего на сцене. Впечатля
ют игра народного артиста 
РСФСР М. Зимина в роли Его 
— отца семейства, а также вы
сокие актерские данные Е. 
Смидовича (Евгений) и В. Ку- 
люхина (Антон).

К несомненной удаче ново
сибирцев нужно отнести гаст
рольный спектакль — лириче
скую комедию Самуила Алеши
на «Восемнадцатый верблюд», 
в которой представлена наша 
современная жизнь, наши сов
ременники. И здесь человече
ские взаимоотношения четырех

героев различного жизненного 
опыта, проникнутые теплым, 
мягким лиризмом, выказыва 
ют в них определенные мо
ральные устои, которые пове
ряются в жизненной практике 
заложенными в каждом нрав
ственными принципами, рас
крывающими высшее в чело
веке — его совесть.

В созвучии с этой пьесой, но 
в более обостренной форме 
вопросы нашей современной 
жизни затронуты в работе Са 
халинского театра им. А. П. 
Чехова — в «Пороге» А. Дуда
рева. Кажется, что постанов
щикам спектакля (П. Цепенюк,
Н. Саскаев) удалось показать 
через образную сценическую 
пластику идейные достижения 
гениального Достоевского в ос
воении и уяснении человече
ской души.

Запойный современный
«бич», горький пьяница Бус- 
лай (в блистательной игре
В. Абашева) может хоть на 
краткий миг выказать высокую 
человечность — осознать в се
бе пусть слабого, но верного 
защитника Алины (арт. Швыд- 
кова) перед грубостью, раз
вратной манерой поведения ее 
мужа — Красовского (арт. М. 
Гаджиев).

Его деревенский «друг» по 
«чернильным» выпивкам Шар- 
гаев (арт. Конин), узнав о псев
досмерти Буслая, уже в доме 
его отца и матери выказывает 
возможное для него соболез
нование. Когда же мать Буслая 
в неутешном горе просто-на
просто изгоняет Шаргаева из 
дома, проклиная и понося его 
обидными словами, он все тер
пеливо сносит и своим также 
на миг просветленным созна
нием верно оценивает крити
ческую ситуацию: «А я не
обижаюсь, потому как знаю — 
горе в доме!» — и уходит.

Ю . КРОТОВ.

Каким бы «конченным» на жизненной стезе ни был человек, 
возможен путь и есть время оказаться вновь человеком, и от 
него — личностью. Это главнейшее, чему учит театр! И за это 
всем труженикам актерского поприща наша, зрителей, благо
дарность и поклон! До встреч с новыми творческими работами 
этих театральных коллективов!

С 21 августа в городском 
выставочном зале была раз
вернута Всесоюзная экспози
ция «СССР — наша Родина».

Эта выставка является боль
шим событием в культурной 
жизни нашего города, своеоб
разным творческим отчетом 
многотысячного коллектива 
Союза художников СССР. 
Здесь были представлены жи
вописные, скульптурные, гра
фические работы художников 
из Риги, Таллина, Алма-Аты, 
Тбилиси, Баку, Ленинграда, 
Москвы, Киева, Кишинева и 
многих других городов.

Задача выставки —  пока
зать глубокую связь творчества 
художников с жизнью страны.

Большое место отведено 
работам молодых авторов: 
Г. В. Нечипоренко из Киева 
(«Дед Кулик с внуком»), О. 
Субби из Таллина («Август»), а 
рядом с ними —  работы из
вестных мастеров, представи
телей старшего и среднего 
поколений, богатый жизнен
ный и творческий опыт кото
рых помогает глубже проник

« С С С Р - Н А Ш А  Р О Д И Н А »
нуть в суть нашей жизни и 
сохранить ее в своих произ
ведениях. Выделяются в этом 
ряду работы заслуженного 
деятеля искусств Молдавской 
ССР, лауреата премии Мол
давской ССР Виеру («Осень. 
Время юности»), заслуженного 
деятеля искусств Белорусской 
ССР, лауреата премии Бело
руссии Гумилевского (скульп
тура «Жалейка») и другие.

Разнообразна и тематика 
произведений, различных жан
ров, отразивших темы револю
ционного прошлого страны (по
лотно Шияхметова из Алма- 
Аты «Союз бедняков», герои
ческой борьбы советского на
рода в годы Великой Отечест
венной войны (минский худож
ник Кожух «Июнь 1941 года»), 
мирного созидания в после
военный период и в наши дни.

Центральной же темой, кото
рую в той или иной степени 
раскрывают все авторы, являет
ся тема труда. Красоту и до
стоинство созидательной живо
творной миссии советское ис

кусство традиционно видит в са
моотверженном труде на бла
го людей.

Непоказное, лишенное де
монстративности величие сози
дания нашло выражение в 
холсте Э. Грубе «Рожь». Эта 
работа латвийского автора — 
одно из наиболее богатых по 
живописной выразительности 
произведений выставки, пока
зывающее главные социальные 
ценности нашей жизни.

Эта тема продолжается в пей
заже молодого московского 
художника А. Волкова, где 
он рисует столицу нашей 
Родины городом XX века, ин
дустриальным, рабочим, хра
нящим правдивые приметы сов

ременного быта: огромный
завод, а на переднем плане — 
рабочий человек — творец и 
хозяин. В образе человека тру
да угадываются твердость и 
уверенность в правоте своего 
дела, сердечность и доброта.

Человечность, лирическая 
тональность присущи очень 
многим произведениям Всесо
юзной экспозиции. В частности, 
они свойственны искусству ста
рейших советских графиков. 
Здесь речь идет о новых ра
ботах Д. Шмаринова («Лето») 
и В. Минаева (листы из серии 
«Когда приходит весна»).

Традиция более гармонич
ного, целостного восприятия 
жизни, обращение к ее наибо
лее позитивным аспектам бли
же мастерам среднего поко
ления. В триптихе «Далекое — 
близкое» художница Д. Скумле 
обращается к истории нацио
нальной культуры в ключе ши

рокого живописного обобще
ния.

Глубоко лиричный тип кар
тины —  панно предлагает М. 
Греку. Мастерство, с которым 
выполнен его холст «К празд
нику весны», утверждает ду
ховные ценности, исторически 
сформированные сознанием 
родного художнику молдавско
го народа. Талант Греку вно
сит неповторимые краски в 
сокровищницу многонациональ- j 
ной советской культуры. Для 
Греку и для многих других 
представителей подлинно на
родного советского искусства 
наивысшая красота связана 
с человеческим отношением к 
природе, земле, труду. Таким 
образом, единство социального 
и художественного —  один из 
главных критериев при отборе 
произведений для данной вы
ставки, целостность и единый 
дух которой придают опти
мизм каждого произведения, 
вера в человека, в его физи
ческие и духовные силы.

О. ДУБИНЦЕВА.

9 сентября на стадионе «По
литехник» нашего института 
на митинг Октябрьского рай
она в честь Всесоюзного дня 
бегуна собралось около трех 
тысяч физкультурников. И 
среди них около 500 перво
курсников КПИ. Самыми ак
тивными участниками оказа
лись студенты факультета ав
томатики и телемеханики и 
машиностроительного факуль
тета. Забеги этого дня поло
жили начало Неделе бега в 
Красноярске.

НА СНИМКАХ: массовые 
старты физкультурников в 
Красноярске. 

Фото В. Хаскина.

НАШ АДРЕС и ТЕЛЕФОНЫ: 660074, г. Красноярск, ул. Киренского, 26, корпус «Г», кабинет 303, телефоны: 25-75-65 и 25-77-34. Редактор Л. П. АНТОЛИНОВСКАЯ.

Заказ № 1043. Типография издательства «Красноярский рабочий». Тираж 2000 экэ. АЛ03353


